
Conseil d’école
le 21 mars 2024

à 18 h 00

Participants

Mmes  Bonte,  Carpentier,  Kerebel,  Soulas  (Parents  délégués  indépendants  élus),  Mme  Vernaz  (Adjointe  chargée  de 
l’Éducation),  Mme Chevallier  (D.D.E.N.),  Mmes Gris-Québaud,  Martin,  Vanderdonckt,  Viallet,  MM. Regache,  Reverdy 
(enseignants), M. De Rossi (enseignant et directeur).
Excusées : Mme Gineste (parent délégué indépendant élu et présidente de l’association « les P’tits Pergaud »), Mme Bejuit 
Revet (Parent délégué indépendant élu), Mme Jacquemin (adjointe déléguée à l’environnement et développement durable,  
déléguée à l’école élémentaire Louis Pergaud), Mme Siguier (Inspectrice de l’Education Nationale). 

Préparation de la rentrée 2024

Actuellement, 147 élèves sont scolarisés à l’école, soit une moyenne de 24,5 élèves, suite au déménagement de 4 familles et 
une nouvelle arrivée en CP, pendant les vacances de février. A la rentrée 2024, 31 élèves auront quitté l’école pour le collège,  
ainsi que 3 autres élèves (déménagement probable de 2 familles). 26 élèves de la maternelle sont prévus en CP. L’effectif  
prévisionnel pour la rentrée prochaine est donc de 139 élèves.

Pour rappel, l’année dernière, à la même période, une prévision de 143 élèves était également annoncée. Finalement, l’année 
scolaire avait débuté avec 152 élèves.

Projets pédagogiques (projet en cours ou à venir)

● Projets sportifs
> Patinage sur glace (C.E.1 et C.E.1/C.E.2) : 8 sorties à la patinoire de Chambéry les lundis et vendredis du 27/11 au 
22/12. Les séances de 45 minutes sur la glace étaient constituées d’ateliers préparés par deux moniteurs. C’est une période 
propice pour ce sport, car c’est plus compliqué de réaliser des séances de sport en hiver dans l’école.
Coût de l’activité     :    760 EUR de transport pris en charge intégralement par l’association des Ptits Pergaud et 754 EUR d’entrées, pris en charge par la  
coopérative scolaire

> Natation (CP et C.E.1) : les élèves ont participé à des séances de natation de 40 min. du 9 janvier au 2 février, les mardis 
et vendredis, totalisant huit séances. 4 groupes de niveau ont pu être constitués pour les 2 classes grâce à la présence de 2  
MNS et de parents agréés. Les enseignants ont été déconcertés par le nombre d’absents ou d’élèves qui ne pouvaient pas 
aller à la natation pendant cette période. Il a été nécessaire de rappeler la nécessité d’une dispense attestée d’un certificat  
médical, car c’est une activité obligatoire.
Coût de l’activité     :   640 EUR de transport et 478 EUR d’entrées, pris intégralement en charge par la commune.

> Cycle Ski de fond (les 2 C.M.1/C.M.2) : les élèves des 2 classes ont pu bénéficier d’un cycle sportif de 5 séances à la  
Féclaz. Le cycle était initialement prévu avec 6 séances, mais la dernière a dû être annulée, car il n’y avait pas assez d’adultes  
encadrants.  Les  dates  proposées  par  le  centre  de  location  avaient  contraint  les  enseignants  à  masser  les  6  jours  
consécutivement. Cette formule intensive a, en fin de compte, été très bénéfique pour les élèves, pouvant ainsi réinvestir dès 
le lendemain leurs efforts. Les progrès ont été très importants. Cette année, seulement une quinzaine d’adultes (parents,  
grands-parents, tantes…) a pu se rendre disponible. Mais grâce à eux, les sorties ont pu avoir lieu. Cette activité en plein air,  
en montagne dans un cadre magnifique a, au-delà de l’aspect sportif, apporté un vrai souffle de partage et de joies. Cette  
année, encore plus que les années précédentes, il a été particulièrement difficile de trouver le nombre minimum d’encadrants  
et d’accompagnateurs. L’équipe pédagogique se pose la question pour les années prochaines de poursuivre cette activité, car 
elle comprend la difficulté plus importante dans le contexte actuel, de se « libérer » de son travail pour participer à ce cycle. 
Elle ne voudrait pas que ce ne soient que quelques parents qui supportent cette charge.
Coût de l’activité     :   le transport (1710,00 EUR, en augmentation de 10% par rapport à l’année précédente) sera pris en charge par la commune, les  
forfaits (2522 EUR) sont pris en charge par le Département, et les locations du matériel (1 300 EUR) seront financés par les Ptits Pergaud.

Les enseignants remercient chaleureusement l’ensemble des adultes encadrant et les accompagnateurs pour leur investissement, beaucoup ayant pris  
des jours de congés pour participer. 

● Projets culturels
> Spectacle « La dernière allumette »  (2 C.M.1/C.M.2) : Le 15 décembre, les élèves des 2 classes ont assisté à 
un spectacle poétique questionnant sur la condition réservée aux enfants et sur la volonté de prendre son destin en 
main, à travers la rencontre improbable de Gavroche (« Les Misérables » de Victor Hugo) et la « petite fille aux 
allumettes » d’Andersen. 
Coût de l’activité     :   le spectacle (540 EUR) offert (pris en charge ! ) par la commune.
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> Conte de Noël (Kamishibaï)  (2 C.M.1/C.M.2) : Les élèves et leurs enseignants se sont rendus à la bibliothèque des 2 mondes, le 
vendredi 22 décembre pour un moment ludique autour d’un conte de Noël (raconté avec un kamishibaï: technique de contage japonaise). 
Coût de l’activité     :   accueil par deux bibliothécaires offert (pris en charge ! ) par la commune.
Les enseignants remercient les parents qui ont accompagné cette dernière sortie de l’année.

> Spectacle « j’ai dormi près d’un arbre »  (C.E.1, C.E.1/C.E.2 et C.E.2/C.M.1) : Les élèves des 3 classes sont allés voir le spectacle 
« J’ai dormi près d’un arbre » à la salle St Jean, le vendredi 26 janvier. C’est un spectacle d’histoire chantée qui durait 55 min. L’équipe de 
Manu Galure, avec deux pianos et leurs créativités arrivait à créer de la musique avec des objets qui n’étaient pas destinés à cela. Ce 
spectacle permettait aux enfants de se rendre compte que pour faire de la musique, il n’était pas obligatoire d’utiliser des instruments et 
que certains objets pouvaient les remplacer. 
Coût de l’activité     :   le spectacle (730 EUR) offert (pris en charge ! ) par la commune.
Les enseignants remercient les élus pour leur volonté chaque année réitérée de proposer une découverte de l’art, du spectacle vivant dans leur commune, ainsi que les  
parents qui ont accompagné.

> Marché de Noël (2 C.M.1/C.M.2) : les élèves des 2 classes ont organisé, les vendredi 15 et mardi 19 décembre, leur petit marché de 
Noël à l’école. Délicieux gâteaux et petits objets créatifs ont été confectionnés et vendus à la sortie de l’école pour financer le projet de 
sortie à Valloire (voir ci-dessous). 
Les enseignants remercient les parents pour leur implication auprès de leurs enfants et les élèves pour leur grand investissement.

> Projet « En attendant l’hiver…» (C.M.1/C.M.2) : Les élèves de la classe de Mme Martin ont reconduit cette année le projet de 
mise en voix de courtes histoires. Ces histoires ont été diffusées quotidiennement pendant le mois de décembre sur le site internet  
de l’école (jusqu’aux vacances). Les élèves remercient leurs auditeurs !

> Fête de Noël (tous les élèves) : vendredi 22 décembre, un « moment joyeux et convivial » a été organisé avec des parents 
d’élèves disponibles afin de proposer aux enfants un goûter de Noël (avec chocolat chaud, brioche et clémentine). Ce fut l’occasion  
de chanter tous ensemble quelques chants de Noël, dans la cour de récréation, accompagnés par la guitare… et quelques gouttes de  
pluie.
Les enseignants remercient les parents qui ont déplacé, installé, chauffé, servi, versé, aidé, épluché, ramassé, lavé, et tout rangé !

> Sortie culturelle à Valloire (les  2  C.M.1/C.M.2) : les élèves des 2 classes ont pu découvrir la sculpture sur glace lors du  
concours international à Valloire le vendredi 12 janvier. En amont, le vendredi 15 décembre, les élèves ont eu la grande chance de  
rencontrer l’un des artistes, Pascal Veuillet.  Il  est venu expliquer, à l’école, aux élèves les conditions artistiques spécifiques au  
concours de Valloire et leur parler de son travail de sculpteur. Les élèves ont évidemment pu le retrouver auprès de sa sculpture  
terminée, le vendredi 12 janvier. Cette sortie a été aussi l’occasion de découvrir le milieu naturel de Valloire, de découvrir la faune  
qui y vit lors d’une balade en raquette, avec des guides de moyenne montagne.
Un travail spécifique sur la photographie de Bernard Grange (photographe de renom habitant Valloire) a été également réalisé avec  
les élèves.
Coût de l’activité     :   le transport (800,00 EUR) pris en charge par la commune et par la participation volontaire des parents (pas de montant imposé, en fonction  
des possibilités des familles), les locations des raquettes et guides de moyenne montagne (200 EUR) financés par la vente lors du Marché de Noël (pris en charge  
par la coopérative scolaire).
Les enseignants remercient chaleureusement l’ensemble des adultes accompagnateurs ainsi que les 2 guides de moyenne montagne pour leur disponibilité et la  
découverte de Valloire. 

> Journée franco-allemande et découverte des langues étrangères (les 2 C.M.1/C.M.2) : les élèves des 2 classes ont participé 
à la journée de l’amitié franco-allemande organisée par le comité de jumelage, le vendredi 26 janvier. Ce fut l’occasion de découvrir  
la langue, la culture et le jumelage motterain avec Mundelsheim. Dans le prolongement de cette action, le comité de jumelage a  
proposé l’intervention dans les  2 classes  d’une jeune allemande effectuant son service civique en France.  Les élèves ont fait  
connaissance d’Alina qui leur a présenté son pays et sa culture, le lundi 4 mars. Le 19 janvier, les élèves ont été invités au collège de  
Boigne (liaison CM-6e) et ont ainsi pu rencontrer deux professeurs de langue et s’initier, en groupe, par des ateliers ludiques à  
l’italien et au chinois.
Coût de l’activité     :   l’organisation de la journée franco-allemande est supportée par le comité de jumelage que les enseignants remercient chaleureusement pour leur  
investissement. Merci également aux professeurs de langue du collège pour leur accueil.

> Projet artistique « Classes culturelle » (C.P.) : la classe culturelle se poursuit au fil de l’année.
- le 7 décembre, les élèves de C.P. ont visité le Musée numérique à la 
Conciergerie. Cette sortie a permis de mettre en pratique le vocabulaire 
étudié en classe nécessaire à l’analyse et à la description d’œuvres 
artistiques. Par exemple, les élèves ont pu observer des portraits tels 
que « La Joconde » et « Les Ménines », des natures mortes, ainsi que 
des paysages comme « Le Ciel Étoilé » de Van Gogh.
- le 18 janvier, les élèves ont assisté à l’exposition « Piège » de l’artiste 
Viyé  Diba  à  la  Conciergerie.  Ses  œuvres  explorent  la  matière  et 
s’inspirent de la culture africaine en utilisant des matériaux tels que des 
tissus, des cordages et du grillage. Cette sortie a été suivie d’un atelier 
où les  élèves ont  eu l’opportunité  de  créer  une  œuvre  collective 
exposée dans la classe.
- le 16 février, les élèves ont assisté à un spectacle intitulé « La Toute 
Petite Boîte à Gants » à la salle Saint Jean. L’histoire met en scène 

Monsieur Paul  et  Monsieur Michel  qui  parcourent les villes pour 
collecter des gants usagés et oubliés afin d’en raconter des histoires en 
musique et pleines d’humour.
Spectacle offert par la mairie.
- le 14 mars : visite de l’exposition « Strates » : technique artistique 
originale utilisant des pochoirs, permettant la préparation du support 
qui sera protégé par un vernis (sauf sous les pochoirs). Les œuvres 
sont exposées en extérieur plusieurs semaines sans les pochoirs. La 
pollution, les pluies, les poussières marquent les endroits non protégés 
et laissent apparaître les formes.
- 21 mars : participation au salon du livre à la Motte-Servolex, sur la 
thématique « Envole-toi ». Des décors réalisés en maternelle, l’année 
dernière ont été exposés à ce salon. Une belle surprise pour les élèves 
auteurs en C.P.

Coût de l’activité     :   le coût pour l’année n’a pas peu être préparé pour ce conseil, il sera indiqué au dernier conseil d’école : visites des  
expositions à la conciergerie, de S. Le Rouzic prises entièrement en charge par la commune. Le spectacle (240 EUR) offert (pris en charge ! ) par la commune.
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Mme Vanderdonckt remercie les parents qui se portent volontaires pour accompagner la classe lors des sorties, mais aussi la commune qui offre la  
possibilité de bénéficier d’un parcours artistique riche et varié avec l’aide précieuse de Sylvie Le Rouzic . Mme Vanderdonckt remercie également Sylvie Le  
Rouzic.

> Carnaval des écoles (tous les élèves) : cette année encore, sous l’impulsion des écoles aidées par le service Animation de la  
Commune, le défilé déguisé des écoles était prévu, le matin du 13 février, jour de mardi gras. Un point de rendez-vous avait été fixé  
au Parc Henri Dunant à 10h30 avec un partage de chansons entre les écoles. Une création artistique commune avait également été  
prévue, une occasion de fédérer les écoles motteraines. La collaboration avec la police municipale et la gendarmerie permettait  
d’assurer  la  sécurité  des élèves.  Cependant,  quelques jours avant,  une injonction de l’Inspection interdisant les défilés nous a  
contraints d’annuler cette manifestation. L’école élémentaire a rebondi en invitant les 3 classes de maternelle à partager un moment  
musical avec les grands.  Cette rencontre prolonge la liaison entre la maternelle et l’élémentaire déjà présente depuis plusieurs  
années, notamment avec les C.M.1 qui deviennent parrain / marraine d’un élève de G.S.

> Opération solidaire « le petit déjeuner de mon copain » (C.E.1/C.E.2) : Les élèves de la classe de C.E.1/C.E.2 ont pris en 
charge l’ensemble de l’organisation de cette opération solidaire. Ce travail a été réalisé en collaboration avec les associations du  
PEP et avec la Banque Alimentaire de Savoie. Ils ont constaté que de nombreux enfants arrivaient le matin sans avoir pris de petit  
déjeuner. Ce projet « Le petit déjeuner de mon copain » vise à récolter des denrées alimentaires pour aider les 2000 enfants de la 
Savoie. Il a pour objectif de sensibiliser les enfants sur la précarité de certaines familles dites proches, contrairement au travail déjà  
effectué sur les pays pauvres dits éloignés. La collecte a été assurée par les élèves eux-mêmes, les matins et les après-midis devant  
les 2 écoles, du 11 au 22 mars.
Les enseignants remercient les donateurs et les élèves de la classe de M. Regache pour leur grande implication.

Manifestations de l’association des « P’tits Pergaud »

Mme Gineste,  présidente  de  l’association  s’étant  excusée  de  son  absence,  a  fait  part  à  M.  De  Rossi  des  éléments  suivants  
concernant la vie de l’association :
« Nous avons en ce moment, l’action Pizzas avec notre partenaire, Parfum d’Italie. Elle a débuté le 1er mars et se poursuit jusqu’au 
31 mars. 
L’action Chocolats de Pâques, en partenariat avec la chocolaterie Cédric Pernot. La distribution des chocolats se fera le vendredi 29 
mars, à partir de 16h devant l’école. 
Une action « vente de plants » va être proposée avant les vacances d’avril.
Et  on  poursuivra,  avec  un  évènement  totalement  nouveau,  Les  « Pergaud  Games » :  une  animation sportive  en famille  sera 
proposée aux écoles maternelle et élémentaire. Plus d’informations rapidement ! »

Questions diverses

Suivi des sujets évoqués aux précédents conseils d’école :
> Sécurisation de l’école (P.P.M.S) : 
Mme Vernaz explique que les services techniques de la commune œuvrent depuis plusieurs mois à trouver les meilleures solutions.
Une  réunion s’est  tenue le  12  mars  2024 avec  les  directeurs  des  écoles  élémentaires  Lamartine  et  L.  Pergaud.  Les  services  
techniques ont proposé 3 dispositifs pour améliorer la sécurisation :
- une sécurisation des classes, avec un système de fermeture des portes.
- un système d’alarme type « incendie » avec un message personnalisable déclenchable en plusieurs points dans l’école.
- une rehausse du grillage sur toute la longueur du mur sur le passage Amélie Gex.
Etant donné que pour le moment le portail ne sera pas modifié en hauteur, les membres du conseil d’école s’interrogent de la  
nécessité d’une élévation du grillage. Mme Vernaz explique que le muret est à certains endroits bien plus bas que le portail, c’est à  
cet endroit qu’il est nécessaire de mettre un grillage qui sera prolongé tout le long du muret.

Prochain conseil d’école

Le dernier conseil d’école aura lieu mardi 4 juin 2024 à 18h00.

Pour les parents indépendants, Pour l’école,

Procès verbal (compte rendu) du conseil d’école | 3


